

La céréaliculture en régions sahariennes : situation actuelle, contraintes et perspectives de développement

SAKER Mohamed Lakhdar & DADDI BOUHOUN Mustapha

(*) Université de Ouargla, Département des sciences agronomiques
B.P. 511, Ouargla 30000 Algérie. Laboratoire de protection des écosystèmes des zones arides et semi arides, E-mail : *sakermohamedlakhdar@yahoo.fr*

Résumé

La céréaliculture dans les régions sahariennes constitue une culture stratégique et conditionne la sécurité alimentaire locale et nationale de l'Algérie. Elle n'a cessé de jouer et joue toujours un rôle prépondérant sur le plan socio-économique. Elle présente un intérêt certain pour le développement des régions sahariennes, à travers une exploitation raisonnée et judicieuse des ressources naturelles qui lui sont nécessaires. Mais en dépit de ces atouts, la céréaliculture dans les régions sahariennes reste confrontée à diverses contraintes qui entravent son développement et sa promotion. Pour cela, il est nécessaire de mettre en place un programme de développement cohérent pour cette culture stratégique dans ces zones sahariennes, en complément du programme national. Cet objectif ne peut être concrétisé qu'à travers la mise en œuvre d'actions concrètes, lui permettant de jouer pleinement son rôle dans le cadre de l'agriculture saharienne, et répondre aux besoins des populations locales en ce produit stratégique.

Mots clés : Sahara, céréaliculture, contraintes, perspectives de développement.